

久米小学校だより

地域回覧

2022.11.22(火)

学校ホームページはこちらから

<http://www.kuwana-c.ed.jp/kume-e/>



修学旅行に行ってきました

11月9日(水)10日(木)の2日間で修学旅行に行ってきました。コロナ以降、三重県内での修学旅行が続いていましたが、今年度は京都方面へ行くことができました。好天に恵まれ、見学地はどこも混雑がなく、1300台中たった2台しかないタクシーとも遭遇するなど、とても幸運が続いた2日間でした。平等院・二条城・清水寺・金閣・銀閣・京都タワーなどの有名観光地の見学と七味や匂い袋の調合や旅館での落語など体験活動を楽しみました。子ども達が一番楽しみにしていた友達と一緒に泊まるという体験もいい思い出になったようです。



久米小学校の歴史

今回は「修学旅行」のことを少し調べてみました。

まず修学旅行はいつ頃からあるのか。Wikipediaによると明治時代と紹介されていました。ここで校長室にある古いアルバムから修学旅行の写真を探したところ一番古そうなのがこれでした。これはいつごろの写真か分かりますか？なんと、昭和4年(1929年)の写真です。日付は2月22日となっています。そんな時期に行ったのですね。写真のバックに見えるのは清水寺の仁王門です。今も昔も清水寺は定番なんですね。それにしてもこの時代京都までどうやって行っていたのでしょうか？

この25年後、昭和29年(1954年)に久米小で修学旅行に行った地域の方にお話を聞く機会がありました。その方の話によると6年生は60人いたそうで、久米からは「八風バス」か「北勢線」で桑名駅に出て、そこから国鉄に乗って京都まで行き京都で泊まり、翌日に奈良を

周って国鉄で帰ってきたとのことでした。泊まった旅館は「いろは館」で大人になってからその旅館に同級生で泊まりにいったという素敵な話も聞かせてもらいました。ちなみに・・・八風バスは昭和27年から・北勢線は大正3年から運行のようです。ということは、この写真の子ども達は北勢線と国鉄で行ったのだらうと考えられます。今は新名神もありあっという間に京都へ着きますが、当時は大変だったのだらうと思います。

このほかにも昭和15年の修学旅行の写真もありました。伊勢神宮と夫婦岩の写真でした。詳しいことが分かる資料はありませんが、もしかすると戦争の影響があつて行き先が変わったのかもしれない。

